

**ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 16
MIÉRCOLES 11 DE JUNIO DE 2014
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN**

TABLA:

1. APERTURA DE LA SESIÓN
2. APROBACIÓN ACTA N°
3. INFORME SEÑOR ALCALDE
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA
- 5.
6. COMISIONES
7. INCIDENTES

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo N° 16 del miércoles 11 de junio de 2014, Concejal Alberto Fernández, Concejal Sandra Contreras, Concejal Susan Spichiger, Concejal Marcial Ortiz, Concejal Eladio Veas, Concejal Bruno Garay, Presidente del Concejo Secretario Municipal Maria L. Espinoza Godoy
- Antes de partir con los puntos señores Concejales les voy a pedir la venia del Concejo para incorporar un punto en la tabla que es la solicitud de patente de restauran turismo que está esperando hace bastante tiempo de Joel Basilio Arévalo , ubicado en la Avenida Magallanes , pediríamos la autorización del Concejo para incorporarlo en la tabla , por la aprobación en votación **ACUERDO N° 115, unánime**
- **APROBACIÓN ACTA ORDINARIA N° 15** del miércoles 28 de marzo de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , **ACUERDO N° 116**
- **APROBACIÓN ACTA EXTRAORDINARIA N° 02** del lunes 28 de abril de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , **ACUERDO N° 117**
- **APROBACIÓN ACTA EXTRAORDINARIA N° 03** del jueves 22 de mayo de 2014 si no hay observaciones , por la aprobación en votación , **ACUERDO N° 118**

- **INFORME DEL ALCALDE** vamos a entregar el Ordinario de la Dirección de Finanzas que contiene las últimas contrataciones del personal municipal a mayo 2014.
- Informe N° 139 de administración y finanza para el Concejal Bruno Garay por cobranza de deudas
- Un informe a raíz de que este tema no lo solicitaron lo hemos puesto a conocimiento de ustedes, ya que fue tomado en el Concejo como conversación sobre la multa a la empresa Pirotécnica con respecto a los fuegos artificiales en el último año nuevo , este es el informe de la dirección de tránsito 159 donde se señala la multa que se le ha pasado, si quieren comentarlo lo hacemos en comisiones

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- ¿El informe es de tránsito y no de rentas que pasa la multa?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Viene** solo de tránsito

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Debería venir otra

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Viene incluida, el pago de la factura y los descuentos
- Vamos hacer entrega para que después lo coloquemos como punto de tabla , pasar a su conocimiento la información relacionada con el sistema de cámaras de tele vigilancia tal como acordamos, aquí está la información que se maneja de acuerdo al proyecto,
- Ord. N° 340 informando que se ha subido al portal la licitación de mantención de alumbrado público de la comuna
- Tenemos información que este martes 17 se va a reanudar la mesa tripartita con la refinería en donde se va a convocar y tal como lo teníamos estipulado antes que cada Concejal vaya asistiendo a estas , martes 17 a las 13.00 horas lo dejo para que puedan ponerse

de acuerdo y avisar quien quiere asistir , esta la primera propuesta que asistirá la Concejal Susan Spichiger

- El miércoles 18 después del Concejo vamos a tener el desfile de aniversario de la Policía de Investigaciones
- Me informa la directora que si es que existe lluvia igual se haría aquí dentro sin desfile

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- QUERÍA reiterar un informe que le pedí al director de tránsito respecto de quien pagaba el agua cuando tenemos roturas de matriz y cañerías, no ha llegado esa información, hace varias semanas atrás se rompió una matriz en la calle avenida Bosques de Montemar casi llegando a Francisco Soza, ESVAL hizo un hoyo en la calle, cortaron el tránsito y le consulte al director y me dijo que no estaba informado y está el hoyo, ESVAL abandonó las obras y con la lluvia.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **PRONUNCIAMIENTO BASES CONCURSO DE SALUD** voy a dejar a la comisión porque tengo entendido que se reunieron en comisión y hay algunas observaciones que se tienen que dar a conocer

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- YO VOY a pedir como presidente de la comisión llevar nuevamente el tema a comisión, porque hay un punto que no quedó claro, que es en cuanto a los perfiles técnicos de los concursantes y antecedentes técnicos que se están pidiendo para el concurso del centro de salud familiar, por lo cual en forma posterior conversé con una directora anterior del CESFAM y me informó que había una forma y antecedentes de los perfiles técnicos para pedir los cargos, no me quedo claro respecto a la explicación que dio el director y que en ese momento fue satisfactoria pero no fue del todo aceptada, quisiera que primero viéramos el antecedente y pudiéramos discutir bien con la comisión y que la comisión fuera

ampliada para que los demás Concejales puedan participar, pudieran hacer ver que las cosas no están claras en dicha comisión, el segundo punto, el cual me parece delicado es que en esta comisión el director del CESFAM que en estas instancias se encuentra sometido a un sumario y obviamente no recae en él culpabilidad o inocencia, el sumario tendrá que decir si lo es o no, pero me parece de extremo cuidado que una persona que está entre veros su actuar no debería de estar a cargo de la comisión de un concurso más teniendo en cuenta que en este preciso instante se está realizando un sumario en el CESFAM a otro funcionario donde ese funcionario fue sacado de su cargo en el mismo día que fue decretado el sumario y en este caso no lo fue, al estar a cargo de un proceso tan delicado como es el concurso y me parece que la comisión debería de conversarlo y determinar a través de la comisión y no aquí en esta mesa de Concejo, si es posible que esto pueda en algún momento ser cambiado, así que pediría y esta explicación se la iba a dar dos semanas atrás y el punto no alcanzó a ser tocado y no conversamos el tema, yo lamento que este proceso se retrase un poco más pero la verdad que en el bien de hacer las cosas como corresponde, con claridad y teniendo todos los antecedentes en las manos poder votar y que todo el Concejo pueda hacerlo, por eso que quiero llamar a comisión ampliada porque en la comisión solo estaba don Alberto Fernandez y Yo, quisiera además que la Concejala Sandra Contreras pudiera estar en la reunión, y la verdad es que ojala pudiera estar los seis Concejales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo no tengo ninguna dificultad, a mí me interesa que esta situación se aclare para llevar a votación

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Se aclaren y se voten como corresponden

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Sería interesante que tuviera el departamento jurídico en esa comisión

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- El director de jurídico, el director de CESFAM y ojala usted entendiendo que son temas delicados que hay que resolver entre todos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y el Director de control

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Para que le den una valides legal a lo que nosotros como Concejo decidimos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- en este caso está de vacaciones el jurídico y quien lo reemplaza es Don Eugenio
- A petición de la comisión vamos a sacar este punto de la tabla para una nueva comisión del Concejo municipal, por la aprobación en votación, unánime **ACUERDO N° 119**
- **TRASLADO DE PATENTE DE ALCOHOL DE PROPIEDAD DEL SEÑOR JOSÉ CENA PIMENTEL** de la avenida Borgoño a Rio Cachapoal Villa Aconcagua como patente Mef,

DIRECTORA DE FINANZAS

- Esta es una patente de traslado de avenida Borgoño a Cachapoal, es un depósito de licores y al trasladarla lo hace a su casa particular por eso que es una patente Mef, Es un negocio que en estos momentos se encuentra cerrado y la fotografía demuestra que por un lado se entra a la casa y por el otro lado se entra al negocio

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Puede él de tener una patente comercial transformarla en una Mef

DIRECTORA DE FINANZAS

- Es una patente de depósito de licores , me refiero a que los requisitos ahora son distintos porque él vive ahí y puede ser una patente Mef

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Antes no era Mef

DIRECTORA DE FINANZAS

- No era Mef , era un depósito de licores en Avenida Borgoño y el año pasado la renovamos aun cuando no está funcionando

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es de abajo hacia arriba y en ese sentido la junta de vecinos que debería opinar debería ser de arriba y no la Junta de Vecinos la desembocadura y debería ser de la junta de vecinos donde va a llegar y habría que revisar este tema, no me había dado cuenta de esto
- Pediría para traerla de nuevo y cumplir con la normativa y que si bien es cierto son opiniones no vinculante es parte del proceso cuando se solicita una patente , la sacaríamos como punto de tabla por la aprobación en votación **ACUERDO N° 129 unánime**

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Quisiera solicitar un listado, que creo que lo pedimos hace unos meses atrás, sobre los documentos que se le pide a la empresa y los plazos que se tienen de entrega , para tener la claridad porque aquí tengo 7 puntos que se le pidieron a este empresario y no sé cuántos documentos le habrán pedido a otro pero van variando ,

quisiera tener claridad respecto a los documentos efectivos que se le pide a las empresas para evitar un mayor alargue en la entrega de la patente

DIRECTORA DE FINANZAS

- Para una patente normal de alcohol son como 10 requisitos pero para una patente Mef tiene que cumplir con 3

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Por lo mismo tener la claridad respecto a las patentes Mef y la documentación de las patentes de alcoholes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Pronunciamiento de la quinta modificación presupuestaria municipal, de acuerdo** al Ord. N° 19 , si hay alguna consulta o explicación antes de que quieran votar,

CONCEJAL ELADIO VEAS

- El día lunes 09 tuvimos la reunión de comisión donde asistió la Concejal Susan Spichiger, SECPLAC, DAEM y Finanzas , y faltó control y que teníamos un tema de educación por la indemnización de los 4 docentes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **Quedaron con dudas**

CONCEJAL ELADIO VEAS

- Si

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- En un de los puntos y tal como fue tratado en el ultimo Concejo en la exposición de la directora en donde se nos solicita entregar a educación \$ 41.00.000 suplementado el ítem para financiar indemnización a 4 docentes, de acuerdo al artículo N° 2 transitorio de la ley 19070 y la explicación es que de 4 docentes ya existen dos con dictamen de Contraloría que ordena el pago de dichos recursos y los otros dos que aún no están afirme por contraloría es mejor aprovisionar los recursos para que estén disponibles, pero a raíz del análisis que hicimos en comisión solicitamos que se analizara retro exceptivamente esta situación para poder tener alguna dimensión respecto al tema , porque aquí nos vamos a encontrar con otros casos de igual situación, por otro lado le queríamos solicitar antecedentes desde el departamento de educación porque cuando a nosotros se nos presenta en el Fajen y el PADEM una supresión de horas nadie en este Concejo y a usted tampoco le advirtieron que existían este artículo, que en el fondo viene a aumentar los recursos que el municipio tiene que asumir cuando tiene que desvincular estas personas , entonces le queremos solicitar un informe al DAEM respecto del análisis que se hizo a la fecha y quien fue quien nos omitió estos antecedentes ya que hubiese sido de otra manera y el análisis hubiese sido en los tiempos que corresponden estos recursos podrían haber sido solicitados a través del FAJEM al ministerio de educación como es en el caso de los otros recursos, si bien se nos explicó que eran montos definidos lo que se nos solicita y que seguramente habríamos tenido que desembolsar la misma cantidad para proyectos de infraestructura que hoy día están incluidos en el FAJEM, si sería importante que pudiésemos tener analizada la situación , porque gracias a Dios disponemos de recursos y poder cancelar sin mayor inconveniente lo adeudado a los profesores pero no es la idea que nos encontremos con situaciones que no han sido previstas de antemano, porque cuando se nos propone la desvinculación de profesores en este caso la idea es que tengamos claro cuánto es lo que significa para el municipio dicha decisión

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Lo que pasa es que la Concejala no participó en la comisión de educación y esta situación la vimos y como ella no participa en la comisión nosotros vimos estos ítems y lo vimos con el jefe del DAEM que estaba anteriormente y ahora y esto con lleva lo que está pasando con esta situación

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Yo quisiera que me explicaran porque como presidente de la comisión DIDECO y aquí dice que se disminuye un ítem en los programas sociales

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Quiero aclararle al Concejal que en ningún caso se ha cuestionado el pago de estos recursos dado que además contraloría ha ordenado dicho pago, lo que aquí se ha planteado y me imagino que está de acuerdo conmigo que el anterior director del DAEM aparentemente estos recursos no llegaron y no quedaron provistos, es por eso que estamos haciendo hoy día esta modificación presupuestaria y le recuerdo Concejal que hace dos semanas cuando se llamó a la comisión de finanzas y dado que estaba este punto incorporando recursos a educación se solicitó que estuviésemos en reunión de comisión junto a la directora del DAEM quien nos acompañó el día lunes , lo que estoy diciendo aquí y la verdad es que no entiendo el que entremos a polemizar en una situación que estamos de acuerdo, no entiendo su polémica y que además estoy solicitando y que tengo el derecho a solicitar y así lo acordamos en comisión un informe respecto a porque estos recursos no quedaron provistos en los tiempos convenidos

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Usted está diciendo que nosotros no fuimos capaces de poder resolver este problemas que nosotros ya habíamos visto con el jefe del DAEM anterior

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Yo no estoy diciendo eso, lo que estoy diciendo y quiero aclararlo porque no quiero que queden malos entendidos en la mesa , lo que quiero aclarar y aquí la comisión de educación no ha sido cuestionada en ningún minuto Concejal, lo que aquí se ha dicho es que queremos un informe de los cálculos que se hicieron cuando se decidió suprimir las horas

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- En esta situación me hubiera gustado participar como presidente de la comisión de educación porque es una situación , porque no estaba presente cuando sucedió y esto lo habíamos visto ya y que cuando haya una reunión con la directora del DAEM la comisión de educación también estemos participantes.

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- LA COMISIÓN QUEDO ACORDADA Y LA SECRETARIA MUNICIPAL PUEDE RATIFICAR , Alberto si en el acta se acordó dado que Marcial y Sandra iban a estar de viaje se acordó que la comisión se hiciera posterior al viaje y quedo acordado en el miércoles del ultimo Concejo se acordó que iba hacer el lunes a las 4 de la tarde

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- SABIENDO Concejal que yo el día lunes a las 4 yo no puedo asistir

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Sobre este punto nosotros vamos a acoger la solicitud de información que ha planteado la Concejala Susan Spichiger porque creemos que es necesaria si, también como antecedentes si mal no recuerdo cuando la contraloría hace este dictamen pide la opinión del departamento jurídico y el justamente detecta que debería ser así , la opinión del departamento jurídico nuestro hacia la

contraloría recoge lo que al final dictamina la contraloría y en ese aspecto tiene razón la Concejal que hay que averiguar, pero en el momento que hoy día estamos yo pediría que no lo sacáramos y votáramos los recursos para las personas que están solicitando, e independiente que después podamos generar una reunión de comisión para tener clara la situación que nos lleva a esto , así que ahora dejaría el punto en esta instancia para llevarlo a votación

- Con respecto a lo que ha planteado la concejala Sandra Contreras lo que sucede es que teníamos nosotros un taller de hidro gimnasia donde el sistema que teníamos era que contratábamos un monitor y el monitor contrataba la piscina que nos permitía hacer un tema más rápido, lo que se está haciendo es que el municipio contrata la piscina y el monitor aparte y lo que se está haciendo es sacar la plata de un ítem y ponerlo en otro para generar las horas necesarias para adulto mayor y discapacidad , es un cambio entre ítem

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Pero quisiera saber cómo porque es para adulto mayor y personas con discapacidad pero también en nuestra comuna tenemos aquellas personas que sufren de artritis y artrosis por lo cual este tratamiento de hidroterapia sería muy efectiva para evitar dolencias sobre todo en esta época del año que estamos viviendo temperaturas bastante baja, las personas que sufren este mal que es bastante doloroso y me gustaría saber cómo estas personas se pudieran informar e incorporarse a este tipo de actividades

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que estamos haciendo ahora es replicar lo que se hizo el año pasado con estas dos instancia, porque es una piscina pequeña y que está a mano, está la frente de la escuela Oro Negro pero no tiene mayor cantidad cupo y ahora estamos trabajando con adulto mayor y discapacitados que se van turnando y habría que ver la capacidad económica , pero por ahora están esos dos grupo y había que ver si podemos incorporar lo que dice usted

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Hay otra piscina me parece en Costa Brava y que es con agua salada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso es otra cosa, pero vamos a analizar ese tema

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Este proyecto ¿hace cuánto tiempo que esta echado a andar?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Desde el año pasado

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Hay una posibilidad de que podamos hacer una visita

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Le vamos a informar los horarios de los talleres
- Vamos a llevar a votación de acuerdo al Ord. N° 19 esta quinta modificación al presupuesto municipal, con las peticiones de información que se han requerido por la aprobación en votación , **ACUERDO N° 121 unánime**
- **PRONUNCIAMIENTO CONTRATO DE CONSTRUCCIÓN DE PAVIMENTO CALLE CAFETO** que está la frente del club de rayuela, este es un proyecto que significó hacer una modificación al proyecto original, producto de la exigencia de un muro de contención que al constituir la calle como estaba propuesta iba a complicar esa construcción, hoy día este proyecto está aprobado por el SERVIU y llevaría la solución del muro de contención que era el peligroso construir una calle normal y las panderetes se iban a venir abajo y entonces se prevé con este proyecto resolverlo

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- De cuanto estamos hablando

DIRECTOR SECPLAC

- Estaría adjudicándose por 44.996.000 la pavimentación completa

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Esos recursos eran del plan de obras nuestros

DIRECTOR SECPLAC

- Tenemos \$ 45.000.000

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Y la empresa esta adjudicada

DIRECTOR SECPLAC

- Le estamos proponiendo al Alcalde la empresa, esta evaluada

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Esta licitado ya

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **SI**, aprobando el contrato podemos adjudicar

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Al igual que el ultimo Concejo yo solicite que cuando se nos trajera algún contrato solicite se nos enviara los antecedentes del tema al cual nosotros debemos pronunciarnos, porque la verdad es ya es costumbre que se nos entrega un contrato y si bien nosotros

aprobamos a través de una modificación presupuestaria o a través del plan de obras hace meses atrás, quisiera tener en forma adjunta a este contrato la información referente a este y hoy día solamente tengo el nombre suyo , no tengo el nombre de la empresa que se adjudica, los valores sale XXXX y la verdad es que confió en las acciones que hacen nuestros funcionarios municipales pero yo como Concejal quisiera tener la información referente a este contrato .

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que ustedes aprueban en este caso es el contrato y no la adjudicación

DIRECTOR DE CONTROL

- Como esta licitación recién esta propuesta para que el Alcalde adjudique nosotros tampoco podemos poner el nombre de la empresa , lo que se podría hacer es acompañar una ficha técnica de la licitación con el monto, lo que se está licitando pero resumido o sino estaríamos haciendo intromisión en una decisión que es posterior a la adjudicación

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- El objetivo es ese, tener una ficha técnica y lo comente en el Concejo anterior para tener una carta Gantt respecto a estos plazos e ir monitoreando estos proyectos.

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llevaríamos a votación contrato

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- **Ojala** que en las próximas aprobaciones venga esta ficha técnica

DIRECTOR DE CONTROL

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL

- En la ficha vendría el nombre del proyecto , el monto y la fecha de proposición de adjudicación para que no se vaya a crear falsas expectativa de la ficha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por la aprobación en votación ACUERDO N° 122 unánime
- **PRONUNCIAMIENTO CIERRE DE PASAJE IGNACIO INDIA**

SECRETARIA MUNICIPAL

- La vez anterior cuando se modificó la ordenanza de acuerdo al Ord. N° 37 que a ustedes se les envió, que fue el 12.02.14 se aprobó el pasaje Jose Zapiola y quedó pendiente Ignacio India porque tenía que pasar por el COSOC, pasó por el COSOC y ellos no tienen ningún problema, la ordenanza se encuentra debidamente modificada en virtud de lo que se trabajó y ellos cumplen con todos los requisitos e incluso tienen un proyecto de seguridad ciudadana que ganaron y lo único que falta es la aprobación del cierre para operar con el proyecto de seguridad ciudadana

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Llevamos a votación la aprobación del cierre del Pasaje Ignacio India , por la aprobación en votación **ACUERDO N° 123 UNÁNIME**
- La Secretaria municipal se referirá al punto 10

SECRETARIA MUNICIPAL

- Se refiere a la aprobación de la dieta de los Concejales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me sugieren que detengamos la reunión (SE DETIENE LA GRABACIÓN)
- Vamos a pedir de acuerdo a lo conversado retirar el punto 10 de tabla que es la modificación del acuerdo tomado por la dieta de los Concejales , por la aprobación en votación ACUERDO N° 124 unánime
- **ENTREGA DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DE EDUCACIÓN**
- Hay un Ord. N° 148 donde rectifica el Ord. N° 145 (LECTURA)

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- De nuevo voy a aclarar que dice Cuerpo de Bomberos de Viña del Mar y falta Concón

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quisiera consultarle a la directora de finanzas, esta petición me causa extrañeza que sea de restauran de turismo sabiendo que esto tiene un tema de horario y que puede tener otro tipo de facultades no siendo igual a las otras que van a cerrar más tempranos y va a tener otras características , ¿ellos cumplen con todos los trámites administrativos para pedir una patente de restauran y turismo?

DIRECTORA DE FINANZAS

- ESTA patente de turismo la demora tiene que ver con eso, con la recepción de la dirección de obras que se preocupa del tema del SEC, todo los negocios que tenemos son de turismo , por el horario porque cierran hasta las 2.00 de la mañana

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Esto conlleva a que esta patente tenga incluida la patente de alcohol

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La que estamos votando es de alcohol turismo
- Si o hay mayor observaciones **LA LLEVAMOS A VOTACIÓN, POR LA APROBACIÓN EN VOTACIÓN** , acuerdo N° 125 unánime
- **COMISIONES**

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- **COMISIÓN TRANSITO Y OPERACIONES:** varias familias de Concón están bastante molestos con Carabineros y nos gustaría tener una reunión con el Mayor, no con el Capitán, porque han pasado varia situaciones en Concón que ameritan que podamos juntarnos con el Mayor para entregar las inquietudes que tiene la comunidad y que son varias , me acuerdo que tenían una propuesta que se iba a presentar acá y que nunca se llevó a efecto, pero están ocurriendo situaciones que ameritan de poder llevar , me gustaría que usted estuviera en la comisión para ver y dar cuenta de todas estas anomalías referente a Concón y creo que nosotros fuimos elegidos para escuchar a la gente y realmente lo que está sucediendo en Concón nos tiene muy preocupados

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Hace pocos días atrás y con respecto a lo que dice el Concejal Fernández ocurrió un tema con un carabineros que no es menor y que venía por la calle Magallanes bajando una familia , esposos, hijos y nieta a la posta con rapidez , doblaron por la Cámara de Comercio y en sentido contrario apareció un radio patrulla el cual le hecho el auto encima y pocos metros antes de llegar al auto se corrió hacia su derecha, no obstante a eso comenzó una persecución al auto que iba al consultorio y llegando al consultorio los infraccionó por no haberse corrido de su pista provocando el malestar y la furia de la familia, los cuales preguntaron a carabineros porque procedía de esa manera y el carabinero simplemente no les contesto en retiradas ocasiones e incluso ellos filmaron con sus celulares y han ido a reclamar a varias partes e inclusive los señores están aquí en Concejo porque han querido seguir en todas las instancias que corresponda para poder reclamar,

pero creo que esta situación además de un acto que hubo el otro día sobre un joven que fue golpeado por unos carabineros , han estado ocurriendo en forma paulatina distintas cosa que debería ser importante poder conversar con el mayor de carabineros que hace cabeza aquí en Concón, es el jefe y poder establecer ciertas normas porque aquí la ley no se trata de favorecer a algunos sino que estemos todos bajo el alero de la ley y no estén algunos señores por representar un uniforme crean que ellos están por sobre la ley y puedan afectar la dignidad de las personas, inclusive poner en peligro una familia completa con echar el carro encima y además de demorar la llegada de ellos a la posta en donde iba una guagua que necesitaba atención médica y aquí se vienen a entablar varias cosas en un solo procedimiento , son situaciones que deben ser tratadas en su momento con la autoridad máxima de carabineros , pediría también lo mismo que el Concejal Alberto y le pediría a usted como Alcalde que pudiera hacer que el Mayor viniera y habláramos con todos nosotros porque a lo mejor hay otros reclamos y poder enfrentar todos estos problemas para que él nos pudiera dar alguna expoliación

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Les parece que podamos convocar y ojala estemos todos, poder juntáramos el próximo miércoles antes del Concejo, a las 8.15 de la mañana

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Si bien la situación que ha suscitado y a pesar de que nosotros estuvimos afuera igual la tuvimos monitoreando con el Concejal, yo hable con la Sra., Maria Gaete , que me da gusto que este acá presente, pero hay dos puntos que hay que analizar; uno, si bien la situación que vivió la familia es anómala con respecto al proceder de los funcionarios de carabineros y que si ustedes bien saben el vínculo que yo tengo con carabineros no puedo dejar pasar el abuso de poder de estos funcionarios que hacen mal uso de su cargo, y otro tema que es importante y que lo recalce en Concejo pasados es que esa avenida tiene pésima señaléticas con lo cual

efectivamente las personas que si bien ellos venían del Santa Isabel al consultorio y ellos venían en la calle que corresponde, carabineros venia en el sentido contrario por la misma avenida, ellos deberían de haberse ido al lado que en esa calle no está pavimentada lo cual nuevamente se nos lleva a la problemática que se nos viene con la avenida PIV que estamos empujando para que tengamos una pronta solución, pero aquí hay que verlo de dos puntos, solucionarlo con la señalética y evitar este tipo de situaciones con civiles y lo otro hacer las denuncias correspondientes con estos dos funcionarios que dentro de su proceder la forma en que se dirigieron a la familia no era la que correspondía

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- **COMISIÓN EDUCACIÓN** me han pedido los centros de padres de los 4 establecimiento educaciones que nos podamos juntar con la comisión de educación, viernes en la mañana , a las 09.00 y hay que ver si los apoderados puede
- **Los** asistentes de educación también han pedido conversar con nosotros
- **DEPORTES** nosotros queremos tener una reunión por la Isla en la parte deportiva y se han estado haciendo muchos cometarios y queremos saber cuál es la realidad del parque la Isla, porque se está formando un frente urbano y queremos saber cuál es el procedimiento y sabemos que el próximo año el comodato se termina y que queremos saber cuáles son los pro y los contra de la Isla
- **Y** la asociación de futbol también ha pedido una reunión

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En una reunión podemos ver los dos temas

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- **Comisión de salud** para ver el tema de las bases del concurso, pero quisiera ojala estuviera usted y los colegas en su plenitud voy a poner en la mesa la tentativa de hacerla el lunes a las 17.,00 horas
- Voy a pedir un tema de la comisión de deporte el club de patín hockey lleva un tiempo enfrentando sus partidos de liga nacional en Viña del Mar porque el gimnasio tiene aspectos técnicos que no puede competir a nivel nacional, está practicando en el gimnasio pero los partidos de ligas los tiene que hacer en Forestal y esto con una tremenda incomodidad porque son niños y hemos estado viendo algunos lugares y el que más se acerca a su realidad es el colegio de Irma Salas, ya conversamos con el director, hemos estado visitando el lugar y ellos no tiene ningún inconveniente en jugar allá, ellos no tiene ningún problema en instalar un perímetro que es lo que necesita el club pero necesita algunas otras cosas y ellos están enviando los documentos al municipio y querían pedir si el municipio podía pintar la superficie del patio, el rayado y el arreglo de las tapas de alcantarilla que están por las orillas,
- por otro lado usted se recordara que se pidió un informe que se iba a enviar a CONAF la petición sobre el lugar que ellos estaban utilizando y estaba afectado o no, queríamos saber si eso ha tenido fruto porque ha pasado más de un año y todavía no han tenido respuesta y están en estos momentos postulando a un proyecto Presidente de la Republica y que si es ganado deben tener esto adelantado para elaborar su proyecto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo me reuní con la directiva completa , vimos ambos temas , en el primero reafirmo lo que dice usted con respecto a la escuela Irma Salas y quedamos que iban a ingresar una solicitud formal con las responsabilidades de la institución ante el colegio, entendiendo que está la apertura de poder incorporar lo y están las conversaciones con el director pero yo estoy a la espera que me hagan el ingreso oficial solicitando la incorporación, no me hablaron de esos requerimientos que usted menciona sí que ellos podrían generar las soluciones en forma personal y buscar las alternativas con empresarios más que solicitar al municipio que haga algún Aporte adicional, porque ellos van a ocupar el recinto y no tengo ningún

problema, ingresando porque es más importante para generar una forma acotada del uso del recinto , horarios, etc., que solo fue de palabra y se comprometieron hacer un ingreso con detalle,

- Lo segundo también hablamos ese tema y podemos aclarar algo , efectivamente el terreno que tiene entregado el usufructo la institución hoy día está con árboles y esa situación hicimos las consultas a la CONAF y la CONAF nos mandó y le entregamos el oficio de respuesta, la única manera de despegar eso, primero era que cuando se hizo el proyecto del estadio yo tenía mis dudas si se había hecho el estudio de impacto ambiental de todo el paño y eso nos habría simplificado porque ya estaba hecho el levantamiento, lo que estableció la CONAF a través de nuestro departamento de obras y hablamos con Alberto Radrigán y que lamentablemente el estudio cubrió el recinto del estadio y el resto no tiene ese análisis y que tiene que tener la autorización de CONAF, ellos dijeron que había que definir que tipo de árboles son y en base a esa respuesta SON LAS INDICACIONES QUE DIRÁ CONAF y determinara si son probables de sacar y que es lo más probable porque son eucaliptus y significa que tiene que haber un plan para colocar esos árboles afuera, para eso tiene que haber un informe de un ingeniero forestal o un ingeniero agrónomo y me entregaron un listado de personas y me comprometí con la organización para no atrasar más esto que nosotros vamos a contratar ese ingeniero para que nos de ese informe y entregárselo a la CONAF para no involucra a la organización , hoy día iba a venir una persona a mirar el lugar para ser el primer levantamiento y con un informe de esa naturaleza nosotros estamos en condiciones de tomar las decisiones y que tiene una normativa que nosotros no podemos saltarnos, yo rogaba que el estudio que se había hecho fuera completo y lo que vamos a aprovechar es que hagan el levantamiento del resto ya que estamos levantando los proyectos del poli deportivo, las otras canchas de tenis, nos vamos a encontrar con el mismo problema y les di la tranquilidad de que nosotros íbamos a asumir eso y hoy día en la tarde debería de ir el ingeniero a mirar el lugar para dar el informe a la brevedad

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- La calle que está AL COSTADO DEL BANCO SANTANDER QUE SOLO TIENE la vía de bajada , calle Los Olivos, está llena de tierra y es imposible que se puedan hacer a la derecha , allá si un vehículo se pasa para el lado derecho queda metido en la arena y si ha llovido queda metido en el barro, ver si hay una posibilidad con operaciones para poder dejar habilitada la vía y limpia, disponer porque el sector está muy mal y la arena se termina yendo a las casas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a oficiar pero de todas maneras don Hugo esta anotando el recado

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- El día 13 de mayo tuvimos comisión de borde costero, que por diversas razones no habíamos tenido comisiones y no ha habido podido entregar este informe, asistió la encargada de medio ambiente el Concejal Ortiz, Fernandez, Veas , Susan Spichiger, quien habla que es presidente del borde costero en la cual se analizó la situación del humedal, en donde se busca una relación armónica entre las instituciones existentes en la zona , el parque ecológico y la comunidad , primero se solicitó a la encargada de medio ambiente que presente una solicitud al DGA para que acote la zona de protección de la cuenca del rio Aconcagua desde el puente de Santa Rosa de Colmo hasta el término de aguas abajo en la desembocadura del rio Aconcagua
- Se solicitó un levantamiento de las aves y fauna existente en el humedal con el fin de tener el conocimiento de la existencia que tenemos actualmente y saber cuáles son los periodos de anidación de ellos y ver cuáles son efectivamente los factores que pueden influir para que no se puedan procrear, ya que hoy tenemos una carretera. Un humedal , que está dividido por esta carretera , el transito del tren que produce movimiento terrestres , gran ruido ambiental y también sumamos a ellos que en la desembocadura se encuentran varias industrias y el parque industrial pero pese a eso las aves realizan sus actividades en forma normal

- Se estudió una modificación a la ordenanza ,medio ambiental para incluir juntos específicos respecto al humedal
- Se concluyó en la comisión realizar un reglamento básico para el sector para evitar problemas a futuro y el buen funcionamiento de la flora y fauna del lugar , eso respecto a la comisión del borde costero que se realizó en el mes de mayo producto de los temas y la polémica suscitaba en el sector

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Le vamos a solicita a la nuestra encargada la redacción de esos documentos que han solicitado con la firma del Alcalde y copia a la comisión

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Lo que sí quiero solicitar es con respecto al proyecto de cámara de tele vigilancia , que si bien hay una comisión y los puntos que ustedes han señalados; cómo fueron avalados y si efectivamente participó en esta comisión el capitán de carabineros, si estos puntos están apoyados con temas de delitos y que se han realizado las denuncias en las zonas designadas , porque si bien están distribuidos en el mapa de nuestra comuna en diferentes sectores pero la verdad es que quisiera la fundamentación del porque se eligió esos puntos y si tiene incidencias en delitos y problemas o denuncias realizadas en carabineros

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Por eso esperamos la comisión , la información que yo tengo al respecto es una ratificación de los acuerdos anteriores de las organizaciones que participaron, como ustedes saben nosotros cambiamos el proyecto original con otro tipo de cámaras y por eso que el proyecto lo vamos hacer solo pensando primero en las seis cámaras , habría que concordar la reunión de comisión porque yo tengo entendido que todo eso está avalado por la policía de investigaciones y carabineros, pero es un tema que quieren conocer y en definitiva fue revisado por la cámara de comercio, la

union comunal de juntas de vecinos , está respaldada en base a eso, pero hagamos la comisión y aprovechemos de conocer los criterios que se usaron y estuvimos ayer con una reunión con el capitán y concordamos y consulte lo mismo de cómo habían tomado las determinaciones en base a los informes de carabineros y es por eso que es bueno que lo veamos en comisión

CONCEJAL BRUNO GARAY

- Estoy contento por el ordinario N° 139 por fin escucho o leo la palabra “proceso de cobranza judicial” a la empresa Aconcagua que debe \$65.350.000 y fracción del primero y segundo semestre del 2012 y \$ 73.600.000 el primero y segundo semestre 2013 y quiero agradecer las gestiones y ojala este procedimiento llegue a buena gestión y se recupere la plata

CONCEJAL ELADIO VEAS

- Hace tres semanas estuvimos en comisión finanzas por el tema del aseo domiciliario sobre la condonación de intereses y quisiera ver si lo pueden poner en tabla

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Viene en tabla, a mí me entregaron el informe ayer y lo vamos a enviar el lunes para ponerlo en la tabla

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Informar que el día lunes nos reunimos en comisión de secretaria municipal para ver el tema de las subvenciones y vamos a citar a comisión a posterior a la de salud para poder terminar el tema y poder en el fondo hacer una propuesta pareja considerando los criterios que tuvimos el año anterior y proponiendo un aumento para todas la organizaciones

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- ¿Le entregaron el listado de las instituciones que se le entregaron subvenciones el año pasado?

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Si ,la idea es poder cruzar la información

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Después de la comisión de salud aprovechar que así estamos todos y así podríamos traer el próximo miércoles las primeras y poder resolver

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Cuando el Tottus se vino a nuestra comuna realmente pensando que iba hacer un trabajo que iba a dejar muy bien nuestra comuna y nos dejó problemas en la comunal la constructora, yo paso todos los días por ahí y está lleno de mugre , han empezado algunos vecinos a llevarse parte de los cierres y pedimos que ese cierre se saque por último que se regale a alguna institución y hay un micro basural muy grande

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Don Julio ellos ya terminaron todo el proceso y deben abandonar el recinto que tenían como faena

DIRECTOR DE OBRAS

- Efectivamente está terminado el emprendimiento del Tottus, lo que ocurre aparentemente se refiere a los cierros que nosotros le pedimos que dejaran a favor de la propiedad de carabineros , de modo que por esa situación está la mugre que votan las personas y pienso que podríamos evaluar y retirarla

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo había solicitado

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Hay que retirarlas porque de 50 están quedando 28

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Además que hay un lugar muy propicio para la delincuencia, porque están los portones sin llaves y abiertos, ya hay reclamos que a personas las han asaltados y sería bueno hacer algo

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Necesito un catastro de todos los terrenos municipales que tenemos
- Yo le manifesté a usted el asunto del pre kínder y kínder del Oro Negro costo bastante pero al final llegó la asistente de párvulo pero en el kínder se necesita una auxiliar porque como son muy chiquitito para que hagan el aseo en los baños y los sequen

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se están comprando los materiales para arreglar los baños

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Insisto que se necesita un auxiliar para el kínder y pre kínder porque muchas veces vienen los apoderados y la asistentes tienen que ir a abrir la puerta y una auxiliar le va a alivianar el trabajo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tuvimos una reunión con el centro de padres y con la directora y nuestra DAEM , estamos viendo en optimizar los recursos y usted sabe que no podemos estar ingresando más gente en el tema , se está haciendo un tema más interno para ver cómo resolvemos

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- ENTIENDO lo que usted está diciendo pero insisto, nosotros tenemos que mostrar como municipalidad una imagen que son los más chicos porque ahí está la base para que podamos aumentar las matrículas y si damos las condiciones que hay en el momento como los baños , una persona que esté de auxiliar de servicio y creo que si lo comparamos con otros establecimientos educacionales al final vamos a llegar que la escuela Oro Negro va a tener menos alumnos todos los años

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros estamos estudiando el tema internamente

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Hemos conversado y queremos hacer y pedir permiso al Concejo, queremos hacer una vista nocturna al SAPU para poder ver, porque sabemos que el SAPU está colapsado y realmente una situación que nos tiene bastante complicado y no sé si se podrá hacer

SECRETARIA MUNICIPAL

- El rol fiscalizador de los Concejales están enmarcado en las comisiones de fiscalización y en la modificación que hoy la ley estableció y que tenemos que traer el reglamento para aprobarla, pero es fiscalización en relación a la gestión del Alcalde y se ve a través del Alcalde pero no en terreno o in situ en los servicios

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Nosotros queremos, por esos que estoy pidiendo permisos

SECRETARIA MUNICIPAL

- Es que legalmente no corresponde que los Concejales vayan a los establecimientos de educación o salud u oficinas en un rol fiscalizador, porque para eso está el Alcalde y el director de control, el rol de fiscalización de ustedes es conforme al reglamento, en una comisión fiscalizadora, en esta sala y citando a la gente cuando ustedes la requieran a través del Alcalde acá pero no ir a fiscalizar en terreno

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Vuelvo a insistir y lo habíamos conversado anteriormente porque la gente lo necesita y nosotros estamos preocupados tanto de salud como educación, de las juntas de vecinos y aquí no se trata de que vengamos a sentarnos aquí y listo, sino que se trata que vengamos a hacer nuestro trabajo y nuestro trabajo está yendo a los establecimientos educacionales o yendo a salud, por qué fuimos elegidos entonces, para venir a sentarnos aquí y lo que tenemos que hacer entonces es que con la nueva ley que hay

SECRETARIA MUNICIPAL

- Concejal usted pregunto la legalidad y yo le respondí eso, una cosa es el mundo del deber ser y otra cosa es el mundo del ser, usted me pregunto que decía la normativa y esa fue la respuesta y ahora lo que ustedes acuerden o quieran hacer contrario a la ley ese es otro tema

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- efectivamente hubo un colapso en el SAPU producto de lo que pasa en todos lados, producto de las temperatura y así fue y aun así el equipo del SAPU mas allá del tema de la saturación han hecho todo el esfuerzo por sacar adelante la gran cantidad de atenciones que se han efectuado y es una realidad pero ese es el fondo de la situación

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- no obstante viendo los problemas que dice la secretaria municipal igual podríamos invitar a una próxima comisión al director del SAPU para que pudiéramos conversar que problemas hay y que le parece y que él nos pueda exponer porque muchas veces nos sentamos en la explicación que estamos en una temporada de invierno pero otras veces faltan médicos o enfermeras , materiales, porque el tiempo de espera o el mismo tema del guardia poder conversarlo directamente con el

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Efectivamente habíamos conversado con el Concejal Fernandez y si bien nuestro rol es fiscalizador , pero la visita obedece a poder ver cómo están las instalaciones y nosotros in situ poder aportar en este Concejo y ojala que puedan recibir las sugerencias que nosotros podamos aportar, efectivamente estamos en un periodo de invierno , estamos en pleno invierno y hemos tenido bajas temperaturas y han colapsados todos los establecimientos de salud del país pero también quisiéramos saber cuáles son los planes y las contingencias que va a estar realizando el SAPU en estas situaciones ya que la sala de espera es bastante pequeña quisiera porque hay situación en que escapan y hay que actuar en el momento y la sala interna la pudiera utilizar como sala de espera en determinados momentos para separar a las mamás con bebés y que tuvieran un poco más cómodo , van con coches y la sala de espera del servicio de salud se hace estrecha , como los baños que está en ese lugar, la puerta que está rota no sé si la habrán cambiado y los mismos funcionarios a veces no se encuentran en el lugar y la gente se encuentra esperando afuera y créame que ir a una emergencia y los bebés se encuentran con fiebre y esperar con frío es tremendo , la visita va en ese orden que es lo que estaba pidiendo el Concejal Alberto Fernandez

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos aprovechar de conversar con él en comisiones
- **Incidentes**

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Quisiera que nos pudieran informar en que situación está el plan de manejo del campo dunar , dado que entiendo que los plazos estarían vencidos y ver si cumplieron o no y entiendo que no hay manera de obligarlos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros hicimos una consulta al misterio y el subsecretario de medio ambiente y en donde le mostramos la preocupación por la demora, porque está en las manos del ministerio como estableció la ley que amplio la cantidad de hectáreas del santuario producto de que nosotros no podemos intervenir ni colocar señaléticas porque todavía no está definido ese tema y le pedimos las autorizaciones correspondientes y nos respondieron por lo menos en la señalética y estamos trabajando en las señaléticas para colocarlas, se estableció algunos plazos que esperamos en menos de un mes tener las señaléticas y ante la presión que hicimos nos mandaron la autorización
- Pedimos también que apuráramos esta situación porque carabineros no puedo fiscalizar porque no está delimitado el área de las 30.1 hectáreas, puede andar un cheep y nos van a decir que es propiedad privada y en ese aspecto se ha preparado una nota al ministerio apelando la urgencia de esto para que podemos tener un proyecto para hacer las delimitaciones
- Estamos pidiendo una reunión con la ministra de medio ambiente para darle rapidez a esto y nos reunimos con la seremi de la región y ellos enviaron un oficio al gobierno central para que se tomaran cartas en el asunto

ASESOR URBANO

- No mucho que ampliar porque lo que acaba de mencionar el Presidente son las gestiones que se están realizando y que me encuentro un poco atrapado con un documento que habla de la delimitación, debido a que el plan de manejo va a informar cuales

van hacer nuestros límites con la zona que quedo fuera del santuario y que estamos atrapados con la instalación de monolitos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que vamos hacer ahora a raíz de que por lo menos tenemos ese documento de respaldo y el departamento de operaciones ya cotizó el tema de las barreras de contención , esa es la acción que vamos a tomar pero insisto en hacer un esfuerzo y vamos a comunicar con los parlamentarios para conseguir la reunión a la brevedad para que obligue a RECONSA el ingreso al ministerio de medio ambiente

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- el tema de playa Amarilla y que creo que habría que fijar una fecha límite de respuesta de la subsecretaria porque si no nos van a rebajar los aranceles y el municipio no quiere pagar lo que nos están cobrando, lo que no nos puede pasar es que se nos venga otra temporada de que tengamos que hacernos cargo de la playa en situaciones súper precarias y sería mejor que la subsecretaria llamara a licitación respecto de la concesión si nosotros no la vamos a asumir

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo tengo la información, nosotros hicimos una gestión con el senador Lagos Weber que se comprometió a acompañarnos a la reunión con el subsecretario de fuerzas armadas y me parece que está para la próxima semana y les voy a avisar para que me acompañe, es para determinar eso y nosotros ya hemos hecho todos los esfuerzos necesarios a través de solicitudes normales para la reunión pero no hemos tenido respuesta y por eso acudimos al senador y él nos acogió, está haciendo el trámite para poder ir a Santiago, igual le he pedido que en lo posible de invitarlo a Concón pero si hay que ir a Santiago yo les aviso para los que nos puedan acompañar

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Otro punto que me gustaría que lo tomáramos en la reunión posterior con la consultora es con respecto al congelamiento que se ha planteado en la zona de Villa Aconcagua

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- ante el riesgo eminente de construcciones en altura yo le solicite que de aquí al próximo Concejo poder traer esa petición , aquí está el oficio que había solicitado pero es en base a lo que estamos hablado para traerlo al próximo Concejo

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Debido a las últimas lluvias y ya en conversaciones que hemos tenido respecto a la preocupación de las dependencias municipales y ahí quería analizar ciertas situaciones que pudiesen más allá de tapar goteras, porque creo que las condiciones en que están los funcionarios y el servicio que estamos entregando a la comunidad no resiste mucho más, claramente este invierno va hacer más crudo de lo que fueron los anteriores y aquí hay un problema de salud de los funcionarios, de seguridad de la información porque hay documentos que se han mojado, en tercer lugar el servicio a la comunidad y de ahí quería plantear que en las comisiones de SECPLAC pudiéramos empezar a trabajar en una solución alternativa dado que el diseño del edificio consistorial no se ha llevado a efecto ni siquiera la licitación, entonces tenemos para mucho tiempo más y quisiera plantear que en conjunto con la dirección de obras

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hay una propuesta que usted me hizo llegar y que me parece que es factible para que los demás Concejales la conozca, que hay infraestructura móvil que podría resolver rápidamente algunas situaciones que estamos viendo y la Concejal nos entregó datos de donde poder averiguar la factibilidad rápida de hacerlo y lo hemos

conversado así que el lunes en reunión de directores vamos a revisar el tema

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- **De** ahí quería poner de nuevo el tema de la biblioteca porque de repente pensamos solo en las oficinas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Este edificio se llueve , se llueve mi oficina, la secretaria municipal

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- **FINANZAS. CONTROL**

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- **ESTE EDIFICIO YA no RESISTE Y** entre paréntesis la secretaria municipal, está en otra oficina, pero hay un proyecto de cambio de techo, pero esta.

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- Pero a esta altura tenemos que sentarnos a evaluar si es considerable seguir metiendo recursos en reparar techos que al final hay otro tipo de inconvenientes porque se han reparado anteriormente y seguimos teniendo los mismos problemas
- Referente a la solución modular que pareciera ser la alternativa más rápida Alberto le tocó estar en la escuela La Greda y entiendo que no tuvimos ningún problema y cumplen con los estándares que uno les solicite

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- El lunes lo vamos a ver en reunión de gestión

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- **Le** quería plantear al director de tránsito y operaciones hace varias semanas atrás comente de la rotura de una matriz, hicieron un hoyo y cortaron la calle y abandonaron la obra, y el hoyo está en las mismas condiciones de hace un mes o dos meses atrás , está con señaléticas que cuando hay lluvia vuelan las señaléticas y no sé si hubo coordinación con el municipio pero hay que pedir explicaciones a ESVAL por ese forado, porque ahí puede haber un accidente grave

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Vamos hacer un documento a ESVAL para que en informe ESVAL y haga la reparación de esa calzada

CONCEJAL SUSAN SPICHIGER

- **Lo** segundo que me solicitan con urgencia es sacar un árbol, que está en Glorias Navales que está con las ramas sobre el cableado eléctrico y como están anunciado vientos están preocupados de los cortes eléctricos

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Quisiera preguntarle por un situación antigua, que es sobre los Romeros cuál es la situación que vivimos ahí para los temporales y cuáles son las formas y hay muchos reclamos

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Para esta última lluvia tuvimos el punto crítico en calle Vergara en donde colapso un ducto que no es de más de 400 milímetros y esa quebrada tiene una altura de 4 metros y el agua colapso y salió por arriba, ocurre todos los años a pesar de que se mantiene limpio y se metió maquinaria , sacamos arena y todo eso que viene de la parte alta, viene basura y en el día de ayer y antes de ayer tuvimos

achicando la poza con una bomba para resistir mejor esta lluvia y eso lo tenemos que hacer lluvia a lluvia , ese es el punto más crítico que tiene la comuna y la calle Vergara el agua socavo nuevamente el tema de la calle en la bajada Las Bahamas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ese tema nosotros solicitamos al gobierno regional de la época la posibilidad de financiamiento y como no nos dieron ninguna opción contratamos el estudio de ingeniería y en una de las ultimas modificaciones dejamos los recursos para reparar el tema y no se en que está esa licitación

DIRECTORA DE SECPLAC

- HABLA SIN MICRÓFONO
-

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta dentro de la planificación de resolverlo

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Sobre la parte preventiva ayer bajamos unos pinos que estaban muy complicados en el sector Los Romeros, la poza al final de Magallanes se achico, la poza que está la lado del policlínico también bajo su nivel

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La otra inundación grande es en Vergara frente a Pedro Leiva. tuvimos que hacer el segundo llamado de los ductos de aguas lluvias de Los Romeros y en la primera no hubieron oferentes y ya se subió la segunda licitación, se juntaron para ver si hay alguna forma distintas y que tiene que hacer una sola instalación de faena y la solución de calle Vergara es el proyecto que está en el gobierno regional y que es de alrededor de \$ 800.000.000 el tramo del ducto de calle 4 que esta con RS fondos del gobierno regional

CONCEJAL ALBERTO FERNANDEZ

- Quisiera preguntar por la posta rural

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Tuvimos una reunión con el director de salud Viña del Mar Quillota, ingresamos el proyecto al gobierno regional, está en manos técnicas para darnos la primera aprobación en términos de que permita comprar el terreno y si bien es cierto tenemos a la vista terrenos no queremos mencionarlo porque empiezan a subir los precios, pero estamos en esa situación y esperamos que la próxima semana porque tenía 10 días para contestarnos y estamos en el octavo día para que ingrese ese proyecto y que se permita comprar el terreno de inmediato y de ahí empezar el diseño

CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ

- Quisiera para dos o tres semanas más ver el SIMCE me gustaría saber los resultados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La próxima semana podríamos conocerlo y lo colocamos la próxima semana

CONCEJAL ALBERTO FERNÁNDEZ

- Otra cosa importante , la ubicación del Concejo, aquí siempre le estamos dando la espalda y me gustaría o buscar alternativas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Veámoslo
- Es que estuve en una actividad en la refinería con los contratista que hicieron una feria y me dieron un regalo para las dos

Concejales, (habla sin micrófono) la corporación contra del cáncer de mamas ha llegado a un acuerdo con la refinería que la inversión del costo de estos cascos va en beneficio de la corporación de ayuda a esta corporación

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- Solo acotar que se avecinan más lluvias y más intensas, ver la compra de moto bombas que si bien no nos van a dar la solución definitiva si van ayudar en los puntos de inundación de nuestra ciudad y lo otro era solicitar como punto de tabla la presentación de la actividad realizada en Perú

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Les comento que tenemos motobombas y nosotros licitamos arriendo y es interesante que podamos presentar un proyecto para comprar moto bombas

CONCEJAL SANDRA CONTRERAS

- No sé si bomberos tendrá

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que pasa es bomberos tiene solo cuando están en las emergencias, pero no para bajar el caudal ellos evitan porque se les tapan
- Cumplida la misión cerramos la reunión

MARÍA L. ESPINOZA GODOY
SECRETARIO MUNICIPAL

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

SECRETARIA MUNICIPAL